



ACTUALITÉS DE SINGAPOUR

AVRIL 2009

PARIS-SINGAPOUR EN A380

Singapore Airlines, première compagnie à avoir fait l'acquisition de l'Airbus A380, sera également la première compagnie à desservir quotidiennement Paris avec le nouveau super jumbo dès le mois de juin prochain.

Singapore Airlines a annoncé en janvier dernier que l'un de ses Airbus A380 effectuerait une liaison quotidienne entre Singapour et la capitale française à partir du 1^{er} juin 2009.

Ce vol quotidien remplacera les dix vols hebdomadaires qui sont actuellement réalisés en Boeing 777-300ER. La compagnie singapourienne pourra ainsi satisfaire la demande croissante sur la liaison.

Celle-ci sera assurée une fois livrés les septième et huitième appareils, les livraisons devant intervenir au premier semestre 2009.

Paris sera la quatrième destination desservie par la flotte d'A380 de *Singapore Airlines*, après Sydney en octobre 2007, Londres en mars et Tokyo en juillet 2008.



« UN PARTENARIAT À MULTIPLES FACETTES ENTRE LA FRANCE ET SINGAPOUR »

Ce deuxième numéro de notre lettre d'information porte sur les éléments clefs du partenariat à multiples facettes entre la France et Singapour. Sur le plan économique, nos deux pays ont tissé des liens solides. En dépit de l'exiguïté de son territoire, Singapour est le troisième partenaire économique de la France en Asie. En 2008, les échanges entre nos deux pays se sont élevés à près de 8,2 milliards d'euros, avec une balance commerciale positive du côté français.

Dans le domaine de la défense, nous ne saurions que nous féliciter de notre coopération avec la France. Un escadron de l'armée de l'air singapourienne s'entraîne depuis 1998 à Cazaux, près de Bordeaux. En novembre dernier, le chef d'état-major de l'armée de l'air singapourienne et son homologue français ont célébré ensemble le dixième anniversaire de cette collaboration fructueuse.

Le troisième pilier de notre relation bilatérale est la coopération culturelle, qui est d'autant plus appelée à prendre de l'ampleur que Singapour aspire à devenir un carrefour culturel en Asie. En janvier dernier, nos deux pays ont signé un accord bilatéral afin d'approfondir notre coopération culturelle et les échanges entre nos musées. Nous espérons que cet accord permettra à des musées français d'exposer une partie de leurs collections à Singapour et inversement.

Je vous souhaite une bonne lecture.

S.E.M BURHAN GAFOOR,
AMBASSADEUR DE SINGAPOUR
EN FRANCE



Signature d'un accord de coopération culturelle par S.E.M George Yeo et S.E.M Bernard Kouchner (Photo : Ministère des Affaires étrangères de Singapour)

VISITE EN FRANCE DE GEORGE YEO, MINISTRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES

Signature d'un accord de coopération culturelle

George Yeo, Ministre des Affaires étrangères de la République de Singapour, a effectué une visite officielle en France du 18 au 20 janvier 2009. Il a été reçu par Bernard Kouchner, Ministre des Affaires étrangères et européennes. A cette occasion, un accord de coopération culturelle a été signé entre la France et Singapour. Ce dernier a permis notamment à la Réunion des Musées Nationaux et au *National Heritage Board* singapourien de conclure un protocole d'accord de partenariat entre musées.

Ce document a pour objectif de faciliter les prêts de collections entre les musées français et singapouriens. Un des projets à l'étude vise à organiser une exposition sur la culture Peranakan au Musée du Quai Branly, en 2011.

SINGAPOUR DÉVOILE SON PLAN DE RELANCE

Pour affronter la crise financière et économique internationale, Singapour va débloquent un budget de relance exceptionnel de plus de 10,5 milliards d'euros

Pour soutenir ses entreprises face à la crise et protéger les emplois, Singapour va mettre en place un plan de relance historique.

Ce plan comprend 2,6 milliards d'euros pour aider les entreprises à garder leurs salariés, 3 milliards pour libérer le marché du crédit, 1,3 milliard pour assurer la liquidité des entreprises et leur compétitivité, 1,3 milliard de soutien aux ménages et 2,2 milliards d'investissements dans les infrastructures.

Il représente 8% du PIB de la cité-Etat, ce qui en fait le plan de relance le plus important proportionnellement mis en place par un pays.



Quartier d'affaires de Singapour (Photo : Ridzwan Ismail)

Le Premier Ministre, M. Lee Hsien Loong, a annoncé que le gouvernement devrait surveiller de près les évolutions aux Etats-Unis et en Europe dans les six à neuf mois à venir. « *S'il s'avère que nous devons faire plus, nous ferons plus.* » a-t-il déclaré.

Ce plan s'accompagnera de 18 000 créations d'emplois dans le service public au cours des deux prochaines années. « *Notre principal objectif est de permettre aux Singapouriens de conserver leurs emplois. La meilleure façon de redonner confiance aux gens en ces temps de crise est de préserver leurs emplois et leur capacité de subvenir aux besoins de leurs familles.* »

Tout en affirmant que ce plan ne permettra pas d'échapper à la récession, le Ministre a souligné qu'il devrait amortir le repli et limiter les dégâts à long terme sur l'économie singapourienne. M. Tharman Shanmugaratna, Ministre des Finances, a également assuré que, contrairement à la plupart des pays, le gouvernement ne recourra pas à l'emprunt pour financer son plan.

CHIFFRES CLÉS

+ de 10,5 milliards d'€
pour le plan de relance

+ de 8% du PIB
en proportion

+ de 2,6 milliards d'€
pour les entreprises

+ de 3 milliards d'€
pour le marché du crédit

+ de 2,2 milliards d'€
dans les infrastructures

+ de 1,3 milliard d'€
de soutien aux ménages

18 000 emplois créés
dans le service public

SOITEC | OUVERTURE D'UNE UNITÉ DE PRODUCTION À SINGAPOUR



Inauguration de l'usine de Soitec en présence du Ministre du Commerce et de l'Industrie de Singapour (Photo : SOITEC S.A)

Premier fabricant mondial de plaques de silicium sur isolant et de substrats innovants

Soitec, premier fabricant mondial de plaques de silicium sur isolant (SOI) et de substrats innovants utilisés en micro-électronique, a inauguré en novembre dernier son nouveau site de production de Singapour en présence du Ministre du Commerce et de l'Industrie de Singapour. Ce site haut de gamme entièrement automatisé est dédié à la fabrication de plaques SOI. Celles-ci servent à la production de microprocesseurs à haute performance qui sont intégrés à un nombre croissant d'appareils électroniques perfectionnés, dont de nombreux produits grand public de pointe.

Dénoté "Pasir Ris", il s'agit du premier site de fabrication du groupe en Asie. Avec un investissement total qui doit atteindre 350 millions d'euros à pleine capacité, la nouvelle usine compte aujourd'hui plus de 100 collaborateurs.

QIOPTIQ | OUVERTURE D'UNE USINE À SINGAPOUR



Inauguration de l'usine de Qioptiq en présence du Ministre des Finances de Singapour (Photo : Qioptiq)

Qioptiq, l'un des premiers concepteurs mondiaux de systèmes optiques de haute précision, a ouvert une usine de 800 personnes à Singapour.

Les produits de ce groupe, créé en 2005, sont utilisés dans un grand nombre d'applications, notamment pour les secteurs de la défense, du biomédical et de l'industrie.

SINGAPOUR INAUGURE FUSIONOPOLIS

Centre national de R&D rassemblant des instituts publics et privés

Singapour a inauguré officiellement son second centre de R&D, Fusionopolis, le 17 octobre 2008 en présence du Premier Ministre, M. Lee Hsien Loong.

Dans un contexte de crise économique et financière mondiale, Singapour devait « (s') attendre à une croissance ralentie et à un climat d'incertitude pour l'année à venir » et que « le gouvernement reste totalement déterminé à investir dans le R&D afin de développer un réel savoir-faire qui permettra à notre économie de rester compétitive à long terme », a expliqué le Premier Ministre.

Projet lancé en 2003, Fusionopolis doit rassembler des instituts de R&D publics et privés en un seul et même lieu doté d'infrastructures de pointe. Le centre est essentiellement dédié aux sciences de l'ingénieur, en particulier aux technologies de l'information et de la communication. L'objectif est de favoriser les interactions entre les différentes disciplines scientifiques dans le but de promouvoir les industries hautement complexes de demain.



Maquette du projet Fusionopolis (Photo: JTC Corporation)

SINGAPOUR 5^e PAYS LE PLUS INNOVANT AU MONDE

Le *Global Innovation Index 2008*, classement mondial des pays les plus innovants publié par l'INSEAD, a placé Singapour au premier rang en Asie et au cinquième rang mondial. Les États-Unis sont arrivés en tête, suivis de l'Allemagne, de la Suède et du Royaume-Uni.

Ce classement a été conçu pour évaluer les moyens mis en place par les différents pays afin de répondre aux défis de l'innovation, notamment en matière de politiques technologiques, d'organisation et d'efficacité des institutions.



R&D : PRIORITÉ ABSOLUE DE SINGAPOUR

Avec 2,6% de son PIB investis dans la R&D en 2007, soit environ 3,1 milliards d'euros, la recherche est bel et bien devenue une activité essentielle à Singapour. La cité-Etat, qui ne fait pas partie de l'OCDE, a consacré une somme proportionnellement supérieure à la moyenne des pays de ce groupe à ce secteur.

SINGAPOUR CAZAUX 10 ANS DE PARTENARIAT

L'escadron 150 de l'armée de l'air singapourienne (*Republic of Singapore Air Force - RSAF*) a fêté, le 20 novembre 2008, ses dix ans de présence sur la base aérienne de Cazaux.

Une cérémonie a été organisée en présence des chefs d'état-major des armées de l'air française et singapourienne, le Général d'armée aérienne Stéphane Abrial et le Major général NG Chee Khern. Au total, près de 300 singapouriens habitent les communes girondines de Gujan-Mestras et de La Teste de Buch et forment la plus importante communauté singapourienne en France.



Cérémonie des 10 ans de partenariat militaire à Cazaux en présence du Ministre de la Défense de Singapour (Photo : Ministère de la Défense de Singapour)

La présence de la RSAF à Cazaux illustre la coopération étroite qu'entretiennent les armées de l'air de la France et de Singapour et leur partenariat privilégié. Elle témoigne des liens d'amitié qui unissent ces deux pays depuis plusieurs années.

URBANISME



Nouveau Métro de Singapour

CNIM ET SOLÉTANCHE BACHY DÉCROCHENT DES CONTRATS

La société Constructions Industrielles de Méditerranée (CNIM) a remporté un joli contrat à Singapour auprès de la *Singapore Land Transport Authority (LTA)* pour la construction de 299 escaliers mécaniques pour le métro de Singapour dans le cadre de la construction de la nouvelle *Downtown Line*. Le montant du contrat s'élève à près de 50 millions d'euros. La société Solétanche Bachy vient, quant à elle, de se voir attribuer les travaux du lot 903 du métro (station Bugis et tunnel) pour un montant de 303 millions d'euros.

URBANISME SINGAPOURIEN ET BANQUE MONDIALE

M. Zoellick, Président de la Banque Mondiale et S.E.M George Yeo, Ministre singapourien des Affaires étrangères, ont signé une lettre d'intention (MOU) en décembre dernier qui doit permettre à des pays en voie de développement de bénéficier de l'expérience de Singapour en urbanisme.

REMISE DES DIPLÔMES AUX CYCLES INTERNATIONAUX DE L'ENA



Remise des diplômes à l'ENA en présence de M. Boucault et de S.E.M Gafoor (Photo: Fabien Fayard)

S.E.M Burhan Gafoor, Ambassadeur de Singapour en France, était l'invité d'honneur de la cérémonie de remise des diplômes aux élèves des cycles internationaux de l'ENA, qui s'est tenue le 29 juillet dernier à Strasbourg, en présence de M. Bernard Boucault, Directeur de l'école. M.M. Boucault et Gafoor ont prononcé chacun une allocution prônant les valeurs d'échange, de diversité et de respect avant de procéder à la remise des diplômes.

14^e EDITION DU PROGRAMME D'ÉCHANGES LYON-SINGAPOUR

Le programme d'échanges linguistiques Lyon-Singapour destiné aux lycéens lyonnais étudiant le chinois et aux jeunes Singapouriens apprenant le français existe depuis le début des années 80.

Ce programme est conduit par l'association Lyon-Singapour et le Ministère de l'Education de Singapour, avec le soutien de la ville de Lyon.

Son objectif est de permettre aux participants de pratiquer la langue et de développer des liens d'amitié.

S. E. M Burhan Gafoor s'est rendu à Lyon en décembre dernier et y a été reçu en compagnie de ses jeunes compatriotes, à l'Hôtel de Ville.



Programme d'échanges linguistiques Lyon-Singapour (Photo : ALS)

Ce programme s'est avéré une réussite grâce au soutien de M. Alain Labat, Président de l'Association Lyon-Singapour, depuis sa création en 1982.

ART & CULTURE



Projet du studio Milou (Illustration : Ministère de l'Information, des Communications et des Arts de Singapour)

SINGAPOUR : HAUT-LIEU DE CULTURE ET D'ARCHITECTURE

La réalisation de la *Singapore National Art Gallery*, qui sera hébergée dans deux immeubles historiques, le City Hall et l'ancienne Cour Suprême, a été confiée à l'agence française Studio Milou et à son partenaire singapourien, CPG Architects pour 160 millions d'euros.

La nouvelle Galerie d'Art Nationale, qui hébergera la plus grande collection d'œuvres d'art d'Asie du Sud, doit ouvrir ses portes en 2013. L'objectif de cette institution est de faire découvrir des formes d'art contemporain aux habitants de la cité-Etat et d'attirer des visiteurs du monde entier.

LA F1 MET SINGAPOUR À L'HONNEUR



Départ du Grand Prix de Singapour (Photo : LAT Photographic / Singapore GP)

Fernando Alonso a remporté le Grand Prix de Singapour en septembre dernier avec l'écurie Renault. C'est sans compter sur l'autre grand vainqueur de la course, Singapour, qui gagnait là ses premiers galons comme organisateur de grand prix. Le pari était risqué : envoyer des bolides à plus de 200km/h en pleine nuit dans les rues de la cité-État.

L'événement fut un succès en termes d'organisation selon les professionnels de la F1 et les visiteurs. « *Je pense que les participants et les écuries sont très satisfaits. Les visiteurs se sont rendus sur place sont impressionnés par ce que nous avons été capables d'accomplir en un laps de temps très court,* » a déclaré le Premier Ministre, Lee Hsien Loong.

Singapour a disposé d'à peine plus d'un an pour préparer la course. Ce grand prix devrait avoir des retombées économiques positives à long terme pour la cité-État, qui cherche à diversifier son offre touristique. Le circuit de Marina Bay a été désigné « *complexe des sports mécaniques de l'année* » par un jury de professionnels réuni à Cologne en novembre dernier.

ÉVÉNEMENTS



Le célèbre hôtel Raffles de Singapour, qui a accueilli de nombreuses personnalités et visiteurs du monde entier depuis son ouverture en 1887, va assurer la gestion du Royal Monceau situé avenue Hoche à Paris.



M. Tan Lai Horng, représentant Singapour (à gauche sur la photo), a remporté la deuxième place du Mondial des Chefs de la Restauration Collective, à l'École Ferrandi à Paris, à l'issue d'une compétition acharnée.